

DE OTRAS FUENTES...

AUSTERIDAD COMPARTIDA

Un editorial de «Ecclesia»:

Fue, como se recordará, consigna de los metropolitanos españoles, en su calidad, entonces, de Junta Suprema de Acción Católica Española, para el bienio 1959-60. Entonces fue el plan de estabilización económica que comportaba una obligada austeridad y sacrificios similares, si no idénticos, a los que exigen hoy la devaluación y las medidas gubernativas subsiguientemente adoptadas, entre ellas, muy especialmente, la congelación de salarios, que ineludiblemente exige una paralela y terminante congelación de precios.

Este es el problema fundamental que nos lleva una vez más a pensar en aquella consigna y campaña apostólica de sentir y actuar en pro de los más débiles ante una emergencia socioeconómica como la que afecta al país. Y parece lo más lógico y elemental que comencemos, todos, por formar neta y verdadera conciencia de que los débiles hermanos existen, están ahí, a nuestro lado, y que nuestra comodidad o egoísmo no debe impedirnos afrontar la realidad.

Ricos hay que desconocen la pobreza; cultos que ignoran la ignorancia; sanos que viven ajenos al mundo del dolor; poderosos que aprovechan la impotencia de los demás... Pero en circunstancias difíciles que obligan a una

solidaridad nacional para superar una crisis más o menos transitoria, hay que prestar especial atención a la multitud de hermanos nuestros que, ante las instituciones creadas por la propia sociedad para ordenar los servicios comunitarios, se sienten más desvalidos insignificantes o preteridos.

Haciendo aplicación concreta a la situación socioeconómica de España, compartiremos las preocupaciones de la Comisión Permanente del Consejo de Trabajadores en su reunión última con dos ministros del Gobierno. Se ha repetido hasta la saciedad que somos un país pobre, pero nadie lo diría viendo la facilidad y alegría con que se gasta. Y, sin embargo, hoy se hace más obligada la austeridad. En todos, claro, y no sólo en los que forzosamente habrían de observarla por falta de recursos; pues la falta de austeridad, de verdadera justicia social y de amor cristiano — observaba nuestro cardenal primado — en memorable pastoral de junio de 1953 — deriva hacia esa incontinencia lamentable de quienes con su boato y sus dispendios hacen más difícil la conformidad de otros y fomentan vanidades o deseos de igualdad en las clases menos acomodadas, forzando por mimetismo las disponibilidades de no pocos.

NO HAY NORMALIDAD

Escribte Moguer en «El Alcázar»:

Los conceptos «normalidad» y «acostumbrado» son cada día más sinónimos. Ya estamos leyendo en los periódicos que ha vuelto la normalidad a la Universidad madrileña, por el solo hecho de que ya nos hemos acostumbrado a que Económicas esté cerrada y Puellos los pasillos de las Facultades y Escuelas las fuerzas del «Orden Universitario».

No hay normalidad. Lo que ocurre es que nos hemos acostumbrado a la anomalía, que no es lo mismo. Mientras siga la policía en el interior de los edificios universitarios y varios miles de estudiantes estén en paro forzoso, no habrá normalidad.

«PELIGRO PARA LA SIDERURGIA ESPAÑOLA»

Reproducido de la portada de «Desarrollos»:

Durante 1967, la industria siderúrgica mundial ha venido arrastrando la crisis estructural que ya se manifestaba en 1965 y 1966.

El desfase entre la oferta y la demanda ha producido, como no podía menos que suceder, tensiones importantes que han incrementado los stocks mundiales y han ocasionado una baja utilización de la capacidad de producción de las acerías, al par que un debilitamiento de los precios que han traído como obligada consecuencia y más frecuentemente de lo deseable un aumento de las operaciones de tipo dumping.

Una nación como España que necesita todavía importar en una buena proporción aceros extranjeros, precisa tener una vigilancia especial para que su mercado interno no se vea enturbiado por falsos precios y por una competencia difícil de superar al no amoldarse a las reglas clásicas de una economía de mercado.

Las cifras de producción, no obstante estos saldos negativos, siguen superándose, lo cual acrecienta el peligro para los años venideros.

De acuerdo con las cifras provisionales publicadas por la Comisión Europea, la producción mundial de acero en el año 1967, excluida la China comunista, alcanzó una nueva cifra récord de 484 millones de toneladas; es decir, que experimentó un incremento de un 47 por 100 más que en 1966.

Casi todos los países productores de acero contribuyeron a este incremento, incluso España, registrándose los mayores aumentos en Japón e Italia.

Durante el transcurso de 1967, la industria siderúrgica española ha elevado su producción de acero. Según cifras de Ensidesa se puede fijar la producción nacional en 45 millones de toneladas,

Todos, desde puntos de vista diferentes, hemos coincidido en que el mal que aqueja a la Universidad española no es solamente de orden público. Por tanto, aunque el problema de orden público se sujete, seguiremos en parecida situación. A un enfermo que tose porque tiene una tuberculosis, no se le curará dándole pastillas para la tos. Hay que atacar a la causa, no al efecto.

Me alegraría mucho que el Gobierno, cuando responda a la interpelación de don Juan Marero Portugués, arrojará alguna luz sobre la terapéutica que va a aplicar en este caso. Porque no es buen diagnóstico decirle al enfermo que tose: «Lo que usted tiene es tos».

Las cifras adelantadas son significativas y dignas de consideración, por el peligro que entraña de una superabundancia de acero en los próximos años, acrecentada por unos planes de inversión en casi todos los países, de alto valor, que se reflejan en los últimos datos estadísticos que sobre el tema de las inversiones se ha publicado en Luxemburgo por la Comisión Europea. Estos datos ponen de manifiesto que los proyectos comunicados a la Comisión en 1967 ascenderían a un valor total de 697 millones de dólares, cifra que duplicó con exceso el importe de 337 millones del año anterior. En gran medida corresponde a las ampliaciones programadas por Italsider en su gran complejo de Tarento, que duplicará sus instalaciones. Por otra parte, en el resto de la industria se efectuaron o se han efectuado importantes cambios estructurales.

Un consumo que no crece y una producción que aumenta no es ninguna señal para el optimismo. España, de esta situación, debe sacar provechosas consecuencias, enseñanzas y previsiones.

Reducción de un 40 por ciento en la utilización de los hoteles bilbaínos

Bilbao, 21. — El comienzo de 1968 indica que los establecimientos hoteleros vizcaínos se ven escasamente concurridos. En lo que se lleva de año, respecto al mismo período del año anterior, se ha observado una reducción del 40 por ciento aproximadamente en las entradas de clientes. Al parecer, el momento es crítico también en esta actividad.

En el pasado año, los meses de mayor afluencia de público en los hoteles fueron agosto y octubre, aun cuando en pocas ocasiones estuvieron a tope. Los meses, junio y julio, contra todo pronóstico. — Europa Press.

127 millones de pesetas para mitigar el paro

Madrid, 21. — Un total de 127 millones de pesetas han sido concedidos por el Ministerio del Trabajo en concepto de subvenciones para mitigar el paro obrero en las provincias de Albacete, Alicante, Almería, Badajoz, Cáceres, Cádiz, Ciudad Real, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén, Málaga, Murcia, Sevilla y Toledo, según fuentes oficiales. La mayor cantidad corresponde a las de Jaén y Cádiz, con veinte millones de pesetas para cada una, seguidas de Córdoba y Sevilla, con doce millones, respectivamente, y Ciudad Real, con 9. — Europa Press.

Consultas a la Hacienda

Madrid, 21. — De cada 44 españoles uno consultó a Hacienda durante el pasado año de 1967 sobre diversos temas fiscales, en las oficinas de información administrativa existentes en Madrid como en las delegaciones de Hacienda de toda España, según la estadística de la información al público que acaba de editar el Servicio Central de Información del Ministerio de Hacienda.

El número total de consultas formuladas durante 1967 superan las 700.000, de las que 71.000 fueron despachadas por la oficina central de información, existente en el Ministerio; cerca de 98.000 fueron atendidas por las direcciones generales, y más del medio millón por las delegaciones de Hacienda.

En el mismo período el Servicio Central de Información editó millón y medio de folletos de divulgación de temas fiscales, que fueron distribuidos gratuitamente por toda España y muchos países extranjeros. Los folletos más solicitados fueron los referentes a la importación de vehículos y mobiliario, inversiones de capital extranjero, Patrimonio Familiar Agrícola y Mobiliario, Difusión de la Propiedad Mobiliaria y Valores de cotización calificada en Bolsa, con los que tratan del Crédito y Seguro de Crédito a la Exportación y Estímulos fiscales a la Exportación. — L. V.

Programa de misiones comerciales para enviar al extranjero en 1968

Madrid, 21. — Un total de 28 sectores exportadores enviarán misiones comerciales a distintos países del mundo durante 1968, de acuerdo con el programa fijado por la Dirección General de Política Comercial y organizado y subvencionado por el Ministerio de Comercio, informan hoy en fuentes competentes. A Estados Unidos concurrirán los sectores de confecciones textiles y ropa para el hogar, conservas de pescado y vegetales, vinos de Rioja, máquinas-herramienta, orfebrería y cubertería, joyería, calzado, herramientas manuales, alcaparra y piezas y recambios para automóviles. A Hispanoamérica, confección infantil, industria del frío y máquinas-herramienta. A África, vinos y bienes de equipo e ingeniería. Al próximo Oriente, bienes de equipo e ingeniería, material eléctrico y conservas vegetales. A Europa, juguetes, calzado, herramientas manuales y joyería. Y, finalmente, a Australia y Extremo Oriente, aceites de oliva.

Recíprocamente, se cursarán invitaciones a firmas extranjeras para que visiten la V Feria Técnica Internacional de la Maquinaria Agrícola de Zaragoza, la VII Feria Internacional de la Conserva y Alimentación de Murcia, la XXXVI Feria Oficial e Internacional de Muestras de Barcelona, la VII Feria Internacional del Calzado de Elda y la IV Feria Técnica de Maquinaria Textil de Barcelona. Asimismo, serán invitadas a visitar los sectores correspondientes dos cadenas de supermercados e importadores de vinos y bebidas alcohólicas de Estados Unidos y Canadá, una misión de la República Federal Alemana de cadenas de supermercados y una misión italiana de firmas interesadas en compra de pescado congelado. — Cifra.

El próximo abril se celebrará la II Asamblea de Comercio Iberoamericano y Filipino

Madrid, 21. — En Sevilla se celebrará, del 16 al 19 del próximo mes de abril la II Asamblea de Comercio Iberoamericano y Filipino. Una comisión de la citada Asamblea, presidida por las autoridades sevillanas, fue recibida hoy en audiencia por el Jefe del Estado. — Cifra.

BREVE

Modernización de los astilleros de Cádiz

Cádiz, 21. — Un ordenador I. B. M. 360/40 G., dotado de 131.000.131.000 posiciones de memoria interna, 4 unidades de discos y 3 de cinta magnética, va a ser instalado en astilleros de Cádiz. Tal ordenador es uno de los más potentes de Europa, entre los aplicados a la construcción naval, y sólo hay otro igual en Oslo, donde los últimos proyectos de grandes buques han sido desarrollados utilizando ese equipo.

Dichos astilleros gaditanos han automatizado sus instalaciones de oxicoarte y los talleres de acero y prefabricación. También han instalado una grúa pórtico de 500 toneladas de fuerza ascensional, que permite acelerar el montaje de grandes bloques prefabricados, y ha ampliado su grada de construcción, capaz para petroleros de 250.000 toneladas. — Cifra.

20.000 toneladas de piezas para automóviles se fabricarán en Tafalla (Navarra)

Pamplona, 21. — Unas 20.000 toneladas de piezas y elementos para automóviles producirá la factoría que actualmente se está construyendo en la ciudad navarra de Tafalla.

Esta industria, acogida a los beneficios del Plan de Industrialización de Navarra, se está levantando a dos kilómetros de Tafalla, en la carretera Pamplona-Zaragoza.

Se calcula que a principios de verano comenzará la primera fase productiva, aunque la factoría no esté totalmente terminada.

En su primera fase, la factoría empleará 800 obreros. — Europa Press.

Tres nuevas empresas se integran en «Hunosa»

Oviedo, 21. — Tras unas conversaciones iniciadas en el pasado mes de junio, han llegado al acuerdo de integrarse al consorcio de empresas mineras «Hunosa», tres nuevas empresas. Se trata de «Hullera del Turón», con 3.334 productores; Carbones de La Nueva, con 1.205 mineros, y Hullera del Veguín-Olloniego, con 771. En total, más de 5.000 mineros que pasarán a engrasar la plantilla de «Hunosa», que se eleva ya a cerca de 25.000 productores.

Pese a esta incorporación, el consorcio sigue teniendo serias dificultades económicas y su déficit actual se aseguera que asciende a los sesenta millones de pesetas mensuales.

En estos momentos, «Hunosa» continúa su plan de estructuración y el traspase de productores, sobre todo administrativos, de una cuenca a otra. — Europa Press.

Bilbao: Proyecto de una orquesta interregional

Bilbao, 21. — La Diputación de Vizcaya y el Ayuntamiento de Bilbao estudian la idea de crear una gran orquesta interregional, en cuyo sostenimiento intervendrían las provincias limítrofes a las de Vizcaya.

Resulta poco menos que imposible mantener una orquesta de superior categoría, a pesar de las valiosas ayudas que vienen prestando a la de Bilbao las corporaciones citadas y las cajas de ahorro. Ahora, con la despedida del maestro Bolet, la Orquesta Sinfónica de Bilbao atraviesa un delicado momento. De ahí, el proyecto de creación de esa orquesta interregional, en la que tomarían parte las provincias de Alava, Guipúzcoa, Navarra, Burgos, Logroño, Santander y Vizcaya. Con la cooperación de todas ellas y la intervención de sus músicos más destacados se lograría componer una sinfónica de primer orden.

Los maestros serían debidamente retribuidos y se dedicarían exclusivamente a la orquesta, ya que entre unas y otras ciudades sus conciertos se extenderían a lo largo de todo el año. — Cifra.

SABANAS



LES DESEA FELICES SUEÑOS
PRESENTANDOLES
TODAS SUS CREACIONES DE
SABANAS Y JUEGOS DE CAMA.

en una amplia gama
de bellos colores,
con plena garantía de
suavidad y resistencia,
... y también

BURRITO BLANCO

Terlenka®



“Stand” ESPECIAL
en nuestra promoción,
con motivo de la
VENTA BLANCA

PLANTAS
2ª y 6ª

El Corte Inglés

CALEFACCION AUXILIAR, S. A.

está a su disposición para toda clase de instalaciones de

CALEFACCION CENTRAL O INDIVIDUAL, AIRE ACONDICIONADO, REFRIGERACION (ULTIMOS SISTEMAS MAS MODERNOS), AMPLIACIONES, ADAPTACIONES, CAMBIOS DE SISTEMA, ETCETERA, PERSONAL ESPECIALIZADO

PROVENZA, 201 - Teléfono 253-76-00



ALICATES

BAHCO EBERG

PARA ELECTRONICA E INGENIERIA DE GRAN PRECISION

Extensa gama de tipos Importación Suiza

Rodabolos

Avda. J. Antonio, 600 Barcelona Tels. 222 82 66 - 222 69 18

¡Si piensa en Decoración

Regius Möbel

su solución;

Sans, 251 - Teléfono 240 32 47